

Procès-verbal de l'Assemblée Générale ordinaire du 26 mai 2016 au Collège Arnold Reymond à Pully

La liste des présent-e-s est disponible au Secrétariat. 81 membres étaient présent-e-s.

Sont excusé-e-s : Annick Kolb, Barbara de Kerchove, Céline Hoose, Maurice Mischler, Philippe Biéler, Gaël Girardet, Jeanette Regan, Pierre-Georges Gay, Fanny Spichiger, Michel Collet, Léa Moreau Shmatenko, Mary Pittet, Alessandra Silauri, Anne-Laure Botteron, Maxime Mellina, Céline Ehrwein Nihan, Nkiko Nsengimana, Léonore Porchet, Philippe Martinet, Jean-Marc Nicolet, Richard Golay, Roland Ostermann, Sandrine Bavaud, Corinne Schmidt, Felix Stürner, Geneviève Pasche, Moritz de Hadeln, Daniel Anken.

Martial de Montmollin, président des Verts vaudois, ouvre la séance. Il salue l'assemblée

Point 1

Mot de bienvenue de Dimitri Simos, président de la section de Lavaux

Dimitri est très heureux de nous recevoir et la section est très fière de recevoir cette AG. Section en pleine croissance : nous prônons la décroissance mais ici cela croît : 8 candidat-e-s présentés ici...et 10 sièges obtenus ! Et fierté d'avoir proposé un apéritif autosuffisant : le vin vient d'un vigneron biodynamique, le jus de pomme d'un agriculteur biodynamique de la section et les mets de Traiteur Bio. Il remercie le Bureau d'avoir œuvré pour les Communales et en particulier France qui répondait à toutes heures. Remerciements particuliers à Martial pour tout son travail et se réjouit qu'Alberto soit candidat car c'est la cheville ouvrière du parti depuis 10 ans. Se réjouit aussi de si nombreux jeunes candidat-e-s au Bureau : Carmen Tanner, jeune Municipale élue et Gaëlle Lapique, secrétaire politique des Verts suisses, David Raedler, gardien de la « doxa » au sein du Bureau et Maxime Mellina qui a mené une campagne phénoménale pour les bourses. L'apéritif sera rouvert en fin de séance !

Point 2

Adoption de l'ordre du jour et du PV de l'AG ordinaire du 19 octobre 2015

Martial de Montmollin lit la liste des excusé-e-s. Stéphane Montangéro, résident du PSV, s'est aussi excusé. L'ordre du jour et le PV sont adoptés, avec remerciements à son auteure.

Point 3

Désignation des scrutateurs

Sont désigné-e-s : Sarah Soto, Rebecca Joly et Sabine Glauser. Daniel Brélaz président du bureau électoral pour cette soirée.

Point 4

Partie statutaire

4a) Rapports du trésorier et des vérificateurs sur les comptes 2015 et le budget 2016

Alberto Mocchi présente les comptes et le budget.

COMPTES

Résultat

Le bilan 2015 présente un bénéfice de 962 francs et 92 centimes après mise en réserve ordinaire de 38'000 francs. De l'argent a été sorti des réserves pour les Fédérales mais aussi de l'argent mis de côté pour de prochaines échéances (fêtes de la présidente du GC, etc.).

Pour un total de 334'893,45 francs de charges et 335'859,37 francs de revenus. Donc résultat positif.

Différence budget-comptes 2015

-Produits plus importants que prévu (rétrocessions élus au Grand Conseil (qui ont beaucoup siégé et ont été généreux, donc plus importants aussi, notamment pour les élections fédérales).

-Effort financier plus important que prévu pour les élections fédérales, avec utilisation des réserves constituées ces dernières années. Bon investissement.

Bilan

- Réserves en baisse (251'000 francs) mais normal car de l'argent mis de côté a été dépensé, notamment pour les Fédérales.
- Produits à recevoir également en baisse : nos élu-e-s s'acquittent avec régularité de leur dû.
- Situation financière solide

BUDGET

Remarques générales

- Deux importantes votations : nos deux initiatives pour une économie verte et pour la sortie du nucléaire.
- Élections communales : un peu moins d'argent dépensé que prévu car nous avons créé plusieurs nouvelles listes mais moins que prévu...mais si moins de dépenses, de meilleurs résultats obtenus.
- Nouvelle donne après les élections fédérales : 1 élu en moins, donc moins de rentrées puisque plus de 2/3 de nos revenus viennent de nos élus. Même 4/5 si on compte l'argent versé par le Grand Conseil pour notre groupe de député-e-s.

Produits

- Baisse par rapport à 2015, car 1 siège en mois aux États, et plusieurs séances du Grand Conseil annulées aussi.
- Cotisations en hausse, car plus de membres après les communales.

Charges

- Retour de la masse salariale à son niveau pré-campagnes électorales : l'augmentation du temps de travail de France et Anne sont revenus à la normale.
- Fort investissement financier pour les deux campagnes de votation (économie verte et sortie du nucléaire)

Remerciements d'Alberto qui dit avoir le beau rôle mais un énorme travail est effectué par Nancy Mingard qui est notre comptable et fait un très gros travail au quotidien, ainsi que France et Anne.

Rapport des vérificateurs (lu par Mathilde Chinet) :

Mesdames, Messieurs,

En vertu du mandat qui nous a été confié, nous avons procédé au contrôle des comptes pour la période du 1er janvier au 31 décembre 2015, en date du 24 mai 2016, au secrétariat des Verts Vaudois Place de la Palud 7 à Lausanne.

En préambule, nous tenons à remercier chaleureusement Alberto Mocchi qui a officié comme trésorier (peut-être pour la dernière année), et notre comptable Nancy Mingard pour leur travail de qualité effectué depuis 2011 pour tous les deux, ainsi que l'ensemble de l'équipe du secrétariat.

Nous avons effectué un contrôle par sondage sur les différents postes et chiffres des comptes annuels et constaté qu'ils concordaient parfaitement avec les justificatifs, ce qui n'amène pas de commentaires particuliers. Nous avons reçu également toutes les réponses à nos questions, avec satisfaction.

Le résultat de l'exercice 2015 présente un bénéfice de CHF 965.92

Comme vous le savez, les ressources des Verts vaudois proviennent très largement des contributions versées par l'ensemble de ses membres et des élus au niveau cantonal, fédéral, juges compris.

Cependant le compte 1301 du bilan « produits à recevoir » comprend un montant cumulé de contributions non versées s'élevant à plus de 10'000 CHF. Nous encourageons donc vivement les

quelques élus encore débiteurs à s'acquitter de leurs contributions, et le bureau à envisager de prendre d'éventuelles mesures afin que la situation financière des Verts vaudois ne soit pas, à terme, mise en difficulté.

La majeure partie des contributeurs s'acquitte cependant avec ponctualité et parfois même avec une générosité supplémentaire d'une fraction de leur revenu acquis grâce aux Verts. Nous les en remercions très sincèrement.

En conclusion, les finances des Verts vaudois sont saines. Nous vous proposons d'approuver les comptes 2015 tels que présentés et vous recommandons de donner décharge au Bureau et aux vérificateurs des comptes.

- ➔ Adoption des comptes à l'unanimité à mains levées et décharge donnée aux vérificateurs des comptes.

4b) Fixation de la cotisation cantonale 2016

Proposition : pas de changement par rapport à 2015 (soit : 20.- par cotisation perçue, 5.- par cotisation réduite. Pour rappel, quand un-e membre paie sa cotisation, sont incluses les parts pour le canton et les Verts suisses.

- ➔ L'assemblée vote à l'unanimité en faveur des cotisations proposées, avec une abstention.

4c) Discussion des rapports 2015 du Bureau, de la conseillère d'Etat, du groupe du Grand Conseil et des conseillers nationaux et du Conseiller aux Etats

Pas de remarques.

4d) Adoption des rapports

- ➔ Les rapports sont adoptés à l'unanimité, avec 2 abstentions.

4e) Nomination des 2 prochains vérificateurs de compte

Mathilde Chinet, 1^{ère} vérificatrice des comptes, ne se représente pas. Léonore Porchet se représente et passe donc 1^{ère} vérificatrice des comptes. Sabine Glauser se présente comme 2^{ème} vérificatrice des comptes.

- ➔ Elles sont élu-e-s par acclamation.

4f) Elections internes

Sur les 7 membres actuels du Bureau, 2 se retirent dont le président. 10 candidat-e-s se présentent au total cette année lors de cette assemblée générale ordinaire pour les 7 postes à pourvoir.

- Président

Cédric dit quelques mots pour remercier Martial. Ce soir nous vivons un moment tragique, le départ de Martial comme président des Verts donc quelques éléments sur le ressenti du Bureau sur Martial : premier à avoir un sosie au GC car Samuel Bendahan a confondu Cédric et Martial et ce soir encore Pascal Broulis s'est trompé en commission donc cela leur a permis à tous deux d'être partout...ce sera plus difficile pour le prochain président. Martial était un président comme on les aime chez les Verts : à l'écoute des membres, un certain entregent, sans grand égo. Les séances de Bureau étaient collégiales, Martial a su créer une équipe soudée. Grand passionné de philo, de nature, de sciences exactes donc cela a permis des discussions même si les citations latines faisaient dévier les sujets à l'OJ du Bureau. Grand investissement aussi dans les réseaux sociaux : création d'éléments punchy sur Twitter et Facebook ce qui a contribué à nos résultats électoraux.

Martial dit que la mise dans le bain fût difficile, le plus dur fut de répondre en 30 secondes la bonne réponse à n'importe quelle question posée par les journalistes donc besoin d'être polyvalent. Des questions aussi étonnantes que : faut-il interdire les enfants nus dans les piscines ou faut-il financer l'installation d'alarmes dans les appartements ? Départ en demi-teinte, un poil contraint par son emploi. 3 ans où il a beaucoup aimé travaillé avec le Bureau, toujours des séances apaisées, franches mais sans presque jamais aucun vote et beaucoup d'amitié. Aussi beaucoup apprécié de travailler avec le secrétariat qui sont toutes deux tellement efficaces. Il remercie aussi l'assemblée car cela lui donnait à chaque fois un coup de fouet d'aller sur les stands, d'être en contact avec les militants, élément porteur pour lui. Aujourd'hui retraite de la présidence mais pas des Verts.

Election du prochain président : une candidature : celle d'Alberto Mocchi. Martial demande s'il y en a d'autres.

Alberto prend la parole : il remercie Martial pour ces 3 ans de travail, il a placé la barre très haut. Pourquoi est-il candidat ? C'est pour poursuivre un chemin entamé il y a 11 ans presque jour pour jour car il a adhéré début juin 2005 juste avant ses examens de matu. Divers postes occupés depuis, il a connu beaucoup de gens. Dire que les Verts sont « une deuxième famille » peut sembler creux mais c'est vraiment vrai (reproché par sa copine parfois mais aime vraiment passer du temps avec les Verts). 2 échéances de votation importantes qui nous attendent : en septembre et en novembre avec nos deux initiatives. Il faudra s'engager...et nous pouvons gagner. Et il y aura les Cantonales en 2017 avec une conseillère d'Etat à faire réélire, des député-e-s à faire élire. Gagner des sièges n'est pas un but en soi mais important pour pouvoir mener notre projet de société. Et Dieu sait que ce canton, et ce pays, a besoin des Verts aujourd'hui. On nous attend sur des sujets : nous essayerons d'être présents sur plusieurs thèmes, rappeler que nous sommes leaders en matière d'environnement (il y a toujours des problèmes même si on en parle moins) et nous avons des experts et sommes à peu près les seuls à savoir de quoi ils parlent et sont compétents en matière d'écologie aujourd'hui. Le dogme de la croissance à tous prix peut être questionné aussi. L'éthique animal pourrait être thématisée aussi. Aujourd'hui près de 12,5% votent Verts mais nous avons une marge de progression. Nous devons redevenir une force de proposition. Nous avons souvent raison trop tôt : la sortie du nucléaire faisait tout d'abord rigoler mais là on peut gagner, dans les années 60 et 70 c'était le tout à la bagnole et on en revient aussi donc continuer à proposer des choses et à amener de nouvelles idées sur le terrain politique.

Il faudra aussi recruter de nouveaux membres car nous avons peu de membres par rapport à notre nombre d'électeurs donc améliorations possibles. Et nous avons besoin de motiver des personnes à s'engager car il ne suffit pas d'avoir seulement des membres cotisants. Il faudra s'engager ensemble pour tout cela et amener l'écologie politique au succès qu'elle mérite.

➔ Il est élu à par acclamation.

- Bureau

Restent 8 candidat-e-s pour 6 places (Anne Baehler-Bech, Cédric Pillonel et Anne-Laure Botteron sortant-e-s, et Gaelle Lapique, David Raedler et Carmen Tanner, nouveaux candidat-e-s).

David Raedler dit quelques mots au sujet d'Alice Genoud qui ne se représente pas. 4 ans passés au service des Verts et bien plus au service des Verts et des Jeunes Verts. Entrée chez les Jeunes Verts à 16 ans, puis présidente des Jeunes Verts, membre du comité des Jeunes Verts suisses et s'est engagée sans compter pour le bien des Verts et des Jeunes Verts. Elle laissera un vide mais elle part vers d'autres cieux : le conseil communal de Lausanne, après une courte incursion à Yverdon. Continue à travailler à Equiterre. Félicitations à elle.

Les 8 candidat-e-s se présentent par ordre alphabétique en 2 minutes.

-Anne Baehler Bech : sollicite un mandat de plus par plaisir de travailler avec Alberto, envie d'assurer une continuité, volonté d'assurer la présence d'une députée, volonté qu'au sein du Bureau qui est une équipe il y ait une mixité d'âge et faire le pendant de la jeunesse fougueuse par son expérience.

- Anne-Laure Botteron étant absente, elle a envoyé une présentation écrite, lue par Martial de Montmollin : souhait de continuer le travail commencé, disponible et côté environnement a effectué une formation au SANU qui lui a permis de développer ses connaissances environnementales. Membre du conseil communal d'Echallens et compagne d'un agriculteur. Visions et expériences variées.

-Jean-Michel Bringolf : architecte fraîchement retraité des CFF, d'origine neuchâteloise qui se rappelle des discussions à l'époque pour en pas ENTRER dans le nucléaire et la construction d'autoroutes. Très motivé à travailler en équipe, très libre. A piloté plusieurs projets en tant qu'architectes, presque de toutes les gares de Romandie. Engagement politique tardif car engagé depuis 1 an seulement. A beaucoup participé aux assemblées depuis, beaucoup de plaisir de rencontrer des Verts à tous les niveaux. Senti presque appelé lors de l'email cherchant des membres du Bureau.

-Gaelle Lapique : conseillère communale à Lausanne. Depuis 10 ans a travaillé à Berne, pour Amnesty et depuis 2 ans chez les Verts suisses : responsable des prises de position sur les questions de société, participé à la campagne des Fédérales et à des campagnes de votation. Volonté d'être au Bureau car souhaite relever le défi des Cantonales à venir et à recruter des nouveaux membres.

-Maxime Mellina étant absent il a envoyé une présentation vidéo car il est en service civil dans un alpage à Fribourg en ce moment et travaille chez un paysan. Chez les Jeunes Verts depuis ses 16 ans, puis chez les Verts lausannois. Dernier engagement : campagne de Luc, bon apprentissage et exemple exemplaire montré par Luc. A aussi pu voir des Verts d'autres cantons. Beaucoup actif dans les associations d'étudiantes et étudiants. Coordinateur romand de l'initiative pour les bourses d'étude, trouve intéressant de motiver des gens. Vient de finir ses études en sciences politiques. Continuera avec un doctorat.

-Cédric Pillonel : chez les Verts depuis 22 ans. Sur l'insistance de Luc, a créé la section du Jura-Nord vaudois. Côté professionnel, travaille pour l'église catholique dans la communication, et à l'université de Neuchâtel dans le domaine web. Député et candidat à une réélection. Quand s'est engagé il y a 3 ans, pensait important d'y être pour les 3 salves électorales et souhaite continuer pour la 3^{ème}, aussi pour faire le lien, assez fort, avec les député-e-s en vue des Cantonales. 40 ans donc pas aussi fougueux qu'Alberto et pas aussi blanc qu'Anne donc fera le pont.

-David Raedler : membre du Bureau depuis 1 an. Aux Etats-Unis pour finir sa thèse cette année donc a participé aux séances par Skype et par écrit. Travail intéressant. Thèse terminée maintenant, retour à Lausanne donc engagement plus maintenant. Membre des Jeunes Verts en même temps qu'Alice, au comité des Jeunes Verts suisses aussi. Avocat de métier. Offrira un input juridique au Bureau, parfois utile. Côté associatif : conseiller juridique de l'association STOPPP (Stop Plastic Pollution) notamment.

-Carmen Tanner : 34 ans, sociologue de formation, complément en urbaniste. Travaille dans un Bureau de conseil pour la mobilité durable. Conseillère communale d'Yverdon, présidente du conseil communal l'an dernier, prochaine Municipale. Elle souhaitait proposer un échange ce soir, sur le mode de don et contre-don : elle offre son extrême motivation pour le Mouvement : a travaillé comme coordinatrice des sections aux Communales il y a 4 ans, a du temps, le point de vue de l'exécutif communal. Ses attentes : sortir d'Yverdon pour voir d'autres personnes, d'autres projets et à l'échelon cantonal qui sera bénéfique par rapport à son quotidien.

L'élection a lieu à bulletins secrets.

En attendant le dépouillement, pause de 15 minutes.

Bulletins rentrés : 79

1 blanc

4 nuls

74 valables

5 voix éparses

Majorité absolue : 38 mais on ne fait qu'un tour. Tous les candidat-e-s l'ont passée.

Résultats : sont élu-e-s :

-Carmen Tanner 73 voix

-Gaelle Lapique 72 voix

-David Raedler 67 voix

-Anne Baehler Bech 61 voix

-Maxime Mellina 57 voix

-Cédric Pillonel 53 voix

Non-élu-e-s : Jean-Michel Bringolf 44 voix et Anne-Laure Botteron 41 voix.

Remerciements à toutes celles et tous ceux qui se sont portés candidat-e-s, élu-e-s ou non.

Vice-présidence

Anne Baehler Bech Cédric Pillonel se représentent.

➔ Ils sont élu-e-s par acclamation.

- Comité

6 personnes se présentent au Comité vaudois (3 femmes et 3 hommes). Proposition de rajouter les deux non-élu-e-s au Bureau au comité ➔ l'assemblée adopte cela par acclamation.

➔ Toutes les candidatures sont acceptées par acclamation.

- Délégué-e-s

Les 9 personnes suivantes sont présentées pour élection :

FEMMES

1. Ode Billard (Lausanne)
2. Géraldine Bouchez (Lausanne)
3. Sima Dakkus (Lausanne)
4. Claude Zryd (Lausanne)

HOMMES

1. Daniel Anken (Tasson)
2. Jean-Michel Bringolf (Lausanne)
3. Matthias Bürcher (Lausanne)
4. Stanislas Gouhier (Riviera)
5. Andreas Wüthrich (Lavaux)

Pas d'autre candidat-e.

➔ Ils sont élu-e-s par acclamation.

Point 5

Campagne pour l'initiative « Pour une sortie du nucléaire »

Présentation des actions prévues par Ilias Panchard (comme Christian van Singer est absent).

La sortie du nucléaire sera en novembre. Plusieurs actions déjà menées en pré-campagne : distribution de pastilles d'iode notamment. Insistance sur la sortie PROGRAMMEE du nucléaire : après 45 ans, pas du jour au lendemain, déjà une demande très raisonnable. Campagne très unitaire, pas de bannière mise en avant donc collaboration. Inscrivez-vous sur le site et participez !

Point 6

Campagne pour l'initiative « Pour une économie verte »

Présentation par Adèle Thorens. Présentation .ppt disponible en cas de demande à France.

Vote déjà en septembre et travail intense sur le sujet.

Objectif : nous avons une empreinte écologique trop élevée et nous sommes mauvais pour la production des déchets : champions du recyclage mais trop de déchets produits (2^{ème} en Europe). Impact écologique à l'étranger aussi très fort (via importations). Et si economiesuisse a toujours dit que nous étions parfaits en Suisse...sauf que nous sommes en fait à la 16^{ème} place.

Donc réduire notre impact environnemental tout en maintenant le confort. Economie circulaire au centre : réduire et pas seulement recycler. Attaquer aussi le problème des 70% d'impact écologique à l'étranger avec des standards écologiques à l'importation.

Technique donc besoin d'exemples :

- emballages : la commission de l'environnement européenne a refusé d'agir à la caisse
- ecodesign : produits développés dès le départ pour durer (lutte contre l'obsolescence)
- nouvelles filières de recyclage et revalorisation des matériaux pour les individus
- nouvelles filières de recyclage pour l'industrie (phosphore, matériaux de chantier, métaux, etc.)
- encouragement des nouveaux modes de consommation et modèles économiques plus efficaces : par exemple location plutôt qu'achat.

Pour l'impact écologique des importations :

Conventions d'objectifs avec les importateurs pour des produits à fort impact écologique et pour lesquels il existe des standards écologiques internationaux, interdiction pure et simple pour les produits illégaux :

- Bois
- Huile de palme
- Coton
- Tourbe
- Poisson
- Etc., etc.

Qu'y a-t-il dans l'initiative ?

Elle inscrirait dans la Constitution la gestion durable des ressources et l'économie circulaire (pour valoriser un maximum et recycler en fin de chaîne quand pas possible de faire autrement)

Objectif à long terme : empreinte écologique à 1 seule planète en 2050, avec objectifs opérationnels en attendant.

Qui va défendre avec nous notre initiative ?

Large coalition : version restreinte d'une coalition plus large encore autour du contre-projet aux Chambres à l'époque (alors soutenus par tous les cantons sauf Appenzell Rhodes intérieur ou extérieur ; ONGs environnementales et d'aide au développement ; partis progressistes jusqu'au PDC ; associations économiques ; etc.). Maintenant : reste un peu moins, PDC perdu en route mais discussions larges, toujours les entreprises progressistes, les ONGs environnementales et d'aide au développement, discussion avec les associations paysannes progressistes.

3 axes de campagnes :

Axe environnemental :

- réduction du gaspillage et des déchets
- lutte contre la destruction de l'environnement à l'étranger (point fort sur le bois et l¹huile de palme).

Axe économique :

- renforcement de la compétitivité de notre économie (via les soutiens à l'efficience dans les ressources et l'innovation/ecodesign)
- création d'emplois localement ancrés (nouveaux débouchés du recyclage et de la revalorisation, produits durables swiss made, nouveaux modèles économiques)
- renforcement de l¹indépendance de notre économie vis-à-vis de l¹étranger (face aux risques de pénuries et de fluctuation des prix des ressources)

Axe consommation :

- lutte contre le gaspillage et la camelote (obsolescence, tout-jetable, made in China)
- promotion des produits durables, de qualité, réparables et à longue durée de vie et des produits locaux (made in Switzerland)
- accroissement de la qualité de vie via de nouvelles pratiques de consommation sympas et participatives (par exemple location plutôt qu'achat)
- simplification de la vie pour les consommateurs (exclusion des rayons pour les produits issus de pratiques illégales ou intolérables, plus de facilité et d'options pour le recyclage et la revalorisation, etc).

Campagne suisse pilotée par l'Alliance pour une économie verte et actions locales pilotées par des acteurs régionaux.

Même problématique que la sortie du nucléaire : si on vend l'ini comme une ini verte on ne fera que notre électorat mais comme on veut gagner, montrer un visage plus large donc campagne commune et large.

Opposants ? Le Conseil fédéral ne se tuera pas à nous combattre donc economiesuisse qui fera de la lutte contre notre initiative sa priorité 2016 (même pas lutte contre l'ini de mise en œuvre de l'UDC). Déjà un site monté axant sur la « contrainte verte » et tout se réduit à « Les Verts veulent détruire votre vie privée : vous ne pourrez plus manger de la viande, vous doucher, ou prendre l'avion » donc pas campagne contre l'initiative mais contre les Verts réduits à des clichés éculés !!!! Campagne populiste et agressive donc ce sera difficile...mais l'axe de campagne choisi montre qu'economiesuisse ne peut pas nous combattre sur le contenu de l'initiative : pas d'arguments donc attaques frontales. Donc bon signe car notre contenu est solide ; ils ne peuvent pas gagner sur le fond et le savent. Point de vue contenu, 2 négations : objectif inatteignable et la Suisse est déjà un modèle.

Nos réponses :

-parler du contenu, les gens y sont sensibles et nous soutiennent : plus de recyclage, plus de valorisation des déchets, moins de déforestation et de concurrence déloyale avec nos paysans

-Proposition : pas un fantasme de Verts mais objectif d'une planète en 2050 est celui du World Council Où il y a Toyota et d'autres multinationales !

-Expliquer que l'impact de la Suisse ne s'arrête pas à nos frontières

-Notre initiative ne contraint en rien les individus ! La confédération n'empêchera pas les gens de prendre des douches mais de soutenir les citoyens consommateurs dans leurs efforts en leur proposant de meilleures filières de recyclage, etc.

-Les Verts ne correspondent pas aux clichés qu'on nous colle

-Avec Swisscleantech et les autres entreprises durables de ce pays, la vision d'économiesuisse est complètement dépassée.

Donc engagez-vous !

Réactions/questions :

-Cette campagne d'économiesuisse est une chance tellement elle est caricaturale. Pierre dans notre jardin : certains Verts sont extrêmement dogmatiques, notamment sur la question de la fiscalité agricole où les Verts prévoient un référendum au plan suisse !!!

-En Suède la TVA est de 25% ! Ils viennent de prendre la décision que dans toutes les activités professionnelles liées à la récupération la TVA serait divisée par 2 ! A réfléchir.

-Question : Economiesuisse ne s'est-elle jamais ralliée ?

Si, brève idylle quand ils avaient engagé un type compétent qui avait reçu adèle à l'époque de la récolte de signatures, mais tout soutien a disparu avec lui quand il est parti de son poste assez vite... Mais on ressortira des docs en liens...en plus d'une de leurs publications sur l'économie verte qu'ils disaient être tellement géniale à l'époque après le sommet de la Terre à Rio ! Malheureusement, même si nous pourrions avoir des intérêt communs, economiesuisse est extrêmement dogmatique et les entreprises suisses ne devraient pas se sentir représentées !

-Le PSS soutient-il ?

Oui mais il faudra expliquer la question du prix (en Romandie, nous sommes sur la même ligne mais en suisse allemande tendance à trouver que tout ce qui est le moins cher est le mieux). On votera sur l'AVS+ en même temps donc forte mobilisation de l'électorat PS.

Pas souvent que nous aurons l'occasion de voter sur deux objets qui nous collent autant à la peau donc les défendre maintenant ! Pour faire avancer ce pays, c'est cette année que cela se passe ! Préparer-vous à aller sur les stands, à écrire des lettres de lecteurs, à twitter, etc. Lisez l'hebdomavert où les actions seront annoncées : nous avons une vraie opportunité de faire bouger les choses !

Point 7

Divers

Echanges entre interventions des élus

Peut-être qu'en rentrant chez vous ce soir vous verrez des panneaux d'affichages illuminés dans votre commune : pollution lumineuse ? Peut-être que votre jardinier communal utilise du Roundup ? tous ces sujets sont traités par des Verts dans des conseils communaux...il faudrait les partager ! Donc proposition de créer une base de données de tous ces textes ! Demande de Kyril d'être invité au Bureau pour faire une proposition et avancer dans ce sens. Aussi à discuter avec les Municipaux verts.

GT sur l'éthique animale

Le Groupe thématique vaudois sur l'éthique animale s'est formé et réuni une première fois en avril et prochainement pour la deuxième fois. Le nom est encore à définir. Les discussions en cours portent sur les conditions d'abattage des animaux en Suisse, sur l'impact sur l'environnement et sur la santé de la consommation excessive de viande, et la maltraitance animale en général (zoos, etc.). L'orientation choisie est de proposer d'autres alternatives (non pas dans un esprit moralisateur), en informant la population. Quelques actions ont été mises en avant, par exemple la distribution de brochettes végétariennes en période de BBQ, accompagnées de flyers, la création de petits spots vidéo rigolotes sur la cuisine végétarienne, et l'organisation d'un événement de lancement du groupe en septembre (lieu et format à déterminer). Le Groupe thématique envisage également de rédiger une proposition de prise de position vaudoise concentrant les sujets qui l'occupent.

En sont actuellement membres : Nadège Tissot (Ouest), Anna Zangger, Antony Benois, Gaëlle Lapique, Isabelle Mayor (Lausanne) et Sonia Pernet (Tasson).

➔ Tout le monde est le bienvenu ; la création sera entérinée par le prochain Comité (pour respecter nos statuts).

Et le nombre de groupes thématiques n'est pas limité donc n'hésitez pas à faire des propositions si d'autres thèmes méritaient d'être traités.

Festival de la Terre

Il aura lieu les 10, 11 et 12 juin à Montbenon. Stand des Verts comme chaque année depuis maintenant 3 ans → besoin de monde. S'adresser à Anne Caldelari pour s'inscrire (ou consulter l'HebdomaVert pour pouvoir s'inscrire directement dans le Doodle).

11 juin à 11h sur la Palud à Lausanne le réseaux « Politiciennes » qui s'est mobilisé lors des Fédérales et Communales va se mobiliser pour remercier les gens qui ont voté pour elles.

Initiative des Jeunes Verts contre le mitage

Faites signer car cela avance lentement !

Sessions à Berne

N'hésitez pas à venir rendre visite à Adèle et Daniel qui pourront nous faire visiter les coulisses du Parlement et boire un verre ensemble ! Se manifester auprès du secrétariat.

Fours solaires

Juliette Goy a des idées pour construire un four solaire ; à disposition pour conseiller. Et Christian van Singer a promis de donner un cours de construction de four solaire à base de matériaux de récupération.

Précision d'Alberto

Devenant président, il démissionnera de son poste de collaborateur personnel de Béatrice Métraux d'ici à la fin de l'été.

La séance est levée à 22h12.

FM – 26/05/16